

Sobre formación de palabras y familias léxicas: relaciones entre sincronía y diacronía

Jesús Pena

El tema de la exposición se enmarca en el seno de las familias léxicas de palabras integradas por distintas series y subseries de derivación. Y tiene como objetivo explorar, desde una perspectiva diacrónica, algunas de las alteraciones que, a lo largo de la historia del español, experimentan las series de derivación en el seno de una familia léxica.

Me ocuparé de un tramo concreto de la serie derivativa: la relación entre verbo y nombre, en la secuencia derivativa verbo → nombre deverbal, registrada, por ejemplo, en *almacenar* → *almacenamiento*, que es la secuencia por defecto. La etiqueta categorial ‘nombre deverbal’ refleja esta relación, por oposición a la de ‘verbo denominial’, que representa la secuencia derivativa en el orden inverso, cf. *almacén* → *almacenar*. Me propongo, pues, describir las alteraciones que presenta el nombre deverbal en las distintas series de derivación en el interior de una familia léxica de palabras.